
Protokoll der Sitzung der Tennisabteilung am 20.03.2024. 

Sitzungsbeginn um 19:30 Uhr 

 

Im Rahmen der Begrüßung der anwesenden Mitglieder erläuterte Rüdiger 

Menn das Verfahren zum Gültigmachung der Tennisausweise für das Jahr 

2024. 

Anwesende konnten für sich und Freunde und Verwandte die neuen 

Aufkleber mitnehmen. 

Die Mitnahmen wurden in der Anwesenheitsliste protokolliert. 

 

Bericht der Abteilungsleitung: 

- Die Abteilung freut sich über die renovierten Umkleiden und Duschen 

und dankt dem Vorstand und allen an der Realisierung beteiligten 

Vereinsmitgliedern dafür. 

- Seit einem Jahr ist die „tennisbase“ als Tennisschule im TVD aktiv. Die 

Zusammenarbeit funktioniert gut. Die Tennisschule engagiert sich für 

den Verein und hat u.a. ein neues Jugendförderkonzept erstellt. 

 

- Der Zustand der Hallenplätze ist, unabhängig von einer 

verbesserungswürdigen Platzpflege durch die Nutzer, sehr 

unbefriedigend. 

Die Hallenverantwortlichen werden sich bei anderen 

Kölner Vereinen mit ähnlicher Hallensituation erkundigen, welche 

Verbesserungsmöglichkeiten es gibt. 

 

- Die Ausrichtung des TVD-Cups im vergangenen Jahr, die dieses Jahr 

wiederholt werden soll, wird als sehr erfreulich angesehen. 

Der besondere Dank geht hier an Philipp Germelmann, der dies maßgeblich 

vorangetrieben und organisiert hat. 

- Der Rahmenterminplan für das Tennisjahr wurde vorgestellt und 

diskutiert. Aktuell kollidieren die vorgesehenen Termine für den 

Hallenaufbau und die Clubmeisterschaftsendspiele sowie der geplante 



Saisonabschluss. 

Hier wird noch nach Lösungen gesucht werden müssen. 

 

Bericht der Jugendwartin: 

- Letzte Woche hat die Jugendversammlung mit den Eltern stattgefunden. 

Dabei wurde das neue Jugendförderkonzept vorgestellt. 

- Im Sommer wird es keine Mädchenmannschaften in den Altersklassen U15 

und U18 geben, da nicht sichergestellt werden konnte, dass zu allen 

Spielen genügend Spielerinnen vorhanden sein werden. 

- Bei den U9, U11 und U13 sieht es erfreulicherweise ganz anders aus. 

Hier gibt es reichlich spielfreudige Kinder. 

- Im nächsten Winter werden die Heimspiele dieser Altersklassen wieder 

in Schloss Morsbroich stattfinden, da sich in unserer Halle aus 

Brandschutzgründen max. 20 Personen gleichzeitig aufhalten dürfen. 

 

Bericht des Sportwarts: 

- Im Sommer 2023 haben 25 Mannschaften am Spielbetrieb teilgenommen. 

Die Herren 30 konnten dabei die 1. Verbandsliga und die Herren 60 die 

Mittelrheinliga (früher Oberliga) halten. 

Die Herren 50 sind in die 2.Verbandsliga aufgestiegen und die Herren 65 in die 1. Bezirksliga. 

- Im Winter haben 19 Mannschaften an den Wettbewerben teilgenommen und 

die Herren 30 den Aufstieg in die 1. Verbandsliga geschafft. 

Für die 2. Herren ist der Aufstieg in die 1. Bezirksliga noch möglich. 

- Im Sommer 2024 werden wir mit 21 Mannschaften und einem Mixed-Team 

an den Medenspielen teilnehmen. 

- Im Sommer 2023 hat das vereinsinterne Pfingstturnier stattgefunden, 

für dessen Organisation der Dank an Moritz Arnold geht. 

Für 2024 wird noch eine organisierende Person gesucht. 

- Ebenso hat der Aperolcup stattgefunden, den dankenswerterweise 

Bettina Bonn und Heide Siems organisiert haben. 

Er wird von den beiden auch 2024 weder organisiert werden. 

- Für den TVD-Cup wurde  mit der ERGO-Agentur Schlösser ein neuer Hauptsponsor gefunden. 



Bericht der Tennisschule: 

- Die Tennisbase bedankt sich dafür, dass der Verein sich für sie als 

neue Tennisschule entschieden hat. 

- Das neue Jugenförderkonzept fordert und fördert auch das 

ehrenamtliche Engagement in der Tennisabteilung. 

- Im Sommer soll das Training nach Möglichkeit auf die Plätze 6-9 

konzentriert werden, damit ausreichend Plätze für das freie Spiel zur 

Verfügung stehen. 

- Bezüglich der Pflege der Hallenplätze ist die Tennisbase im 

ständigen Kontakt mit Helmut Messinger und unserem Platzwart Mahmut. 

 

Zustand der Hallenplätze: 

- Jedes Abteilungsmitglied ist aufgefordert mit dafür zu sorgen, dass 

die Plätze ordnungsgemäß abgezogen werden. 

- Vorschlag von Wolfgang Brandes: Die Plätze sollten gelegentlich 

gewalzt werden. 

 

Neuwahl des Vorstandsteams: 

- Karo Köbl gibt nach 8 Jahren das Amt der Jugendwartin ab. 

Die Abteilungsleitung bedankt sich bei Karo für das außerordentliche 

Engagement und die vielen, vielen Stunden, die sie während der 

Jugendspiele auf dem Platz verbracht hat und die viele Zeit, die sie 

mit Telefonaten und anderen Orga-Themen aufgewendet hat. 

 

- Im Anschluss wurde der alte Vorstand, ergänzt um die neue 

Jugendwartin Jana Steinke, einstimmig für das kommende Jahr 

wiedergewählt. 

Anschließend gab Rüdiger Menn bekannt, dass dies seine letzte Amtszeit sein wird. 

 

Hallenabbau: 

- Es werden noch Freiwillige benötigt. Mit der aktuellen Zahl der 

Meldungen wird die Halle nicht abgebaut werden können. 



Anträge an die Tennisversammlung: 

 

- 2 Anträge zur Verfahrensweise, zum Umgang mit Anträgen 

- Anträge an die Tennisversammlung werden in der Versammlung 

besprochen und zukünftig in angemessener Zeit schriftlich beantwortet. 

- Muss der Vereinsvorstand dazu eine Entscheidung treffen, wird der 

Antrag dorthin weitergeleitet und die Antwort erfolgt dann von dort. 

Die Abteilungsleitung und der Gesamtvorstand vereinbaren einen Termin 

zum gemeinsamen Austausch über die Anträge der Tennisversammlung. 

 

- Antrag zu Garderobenständern in der Halle: 

 Die anwesenden Vereinsvorstandsmitglieder Oliver Cadera und Holger Kirchhof sagen zu, 

dass es im nächsten Jahr welche geben wird. 

 

- Der Antrag, die Hallenzeiten im 30-Minuten-Ratser buchen zu können, 

wird an den Vereinsvorstand weitergeleitet. 

 

- Der Antrag, die Beleuchtung des Weges von der Halle zum Parkplatz 

länger als bis 22:00 Uhr brennen zu lassen, wird an den 

Vereinsvorstand weitergeleitet. 

 

- Der Antrag, möglichst viele Plätze mit Flutlicht auszustatten, wird 

an den Vereinsvorstand weitergeleitet. Stefan Schmitz sagte zu, sich 

mit dem Thema vorbereitend zu befassen 

 

-Der Antrag zur Platzpflege wird an den Vereinsvorstand weitergeleitet 

 

Verschiedenes: 

- Der Vereinsvorstand plant einen Jugendausschuss, dem aus jeder 

Abteilung 2-3 Personen im Alter von 15-20 Jahren angehören sollen. 

Holger Kirchhoff und Anja Hogrefe sind die Ansprechpersonen. 

- Sponsoring: Stefan Schmitz kümmert sich um die Sponsorentafel. 



- Förderkreis TVD: Es gibt einen neuen Vorstand. Neben Georg Blum 

gehören ihm auch Anja Hogrefe, Ray Bafin und Holger Kirchhof an. 

Es sollen neue Mitglieder geworben werden. 

- Änderung Hallencode: Da der Eindruck besteht, dass der Code der 

Umkleiden zu vielen Nichtberechtigten bekannt ist, wird beantragt, 

diesen zu ändern. Oliver Cadera und Holger Kirchhof nehmen die 

Anregung mit und besprechen sie mit Helmut Messinger. 

 

Ende der Versammlung um 22:30 Uhr. 

Protokoll: Wolfgang Grünebaum 

 

Rüdiger Menn, Abteilungsleiter 

 

 


